

V o r r e d e

zur ersten Auflage.

Der Zweck dieser Katechisationen, mit deren Ausarbeitung ich schon beschäftigt war, als mir die freundschaftliche Aufforderung *) dazu

*) So gut gemeint es auch immer mit solchen Aufforderungen seyn mag: so muß ich doch aufrichtig gestehen, daß ich ihnen keinen gar zu hohen Werth beilege, weil dabel für einen Theil des Publikums immer die Vermuthung wenigstens möglich bleibt, daß sich der, zur Herausgabe einer Schrift aufgeforderte, Verfasser entweder selbst aufgefordert habe, oder habe auffordern lassen. Zufälliger Weise können auch noch manche Buchhändler daher Veranlassung nehmen, einen ihrer Verlagsartikel eines andern Schriftstellers auf eine solche Art auszusposaunen, die nur gar zu deutlich verräth, mit welcher Eifersucht sie den Beifall andrer, als ihrer Verlagsartikel, bemerken. Erscheinungen der Art können aber für die Wissenschaften unmöglich vortheilhaft seyn.